
081128 安房の地域医療を考える医師と看護師と市民の集い
（アンケート集計）

呼びかけ人 感想、意見 質問

OK
　退職して看護師の再チャレンジ再就職してもらえる職場
環境づくりが緊急的に大切なことだと思う。（KM)

OK

　医師会病院の失敗の原因は２４時間救急医療であったと
の宮川先生の説明であった。地域医療として大切なポイン
トだと思う。この問題をどうするのか、いち早く撤退したとい
うことなのかもしれないが、この事の認識をきちんとするこ
とが、医師会との協力でも大事だと思う。（KM)

OK

　地域医療の危機が伝わったと思います。また看護師不足
もよく理解致しました。また看護学校の必要性も理解しまし
た。今後はどうやって学校を設立していくのか、やはり市民
に呼びかけてよく理解してもらう必要があると思います。
（SS)

　学校を設立する人数は20名でスタートでしょうか。４年間
のブランクを「どうやって」埋めていくのか。

OK
　急を要し、積極的に行動すべき。市民と協働の力を発揮
すべし（銚子市立病院の二の舞はすべきではないと思って
いる）。（YY)

OK
　安房地域の医療が看護師不足により、病床や病棟の維
持が困難な状態をよく理解でき、早急に対応していく必要
がある。（YS)

　医療現場における現状をもう少し聞きたい。（YS)

OK
　看護師の確保が大変重要だということがよく分かりまし
た。この集いをきっかけに、市民の立場から地域医療を考
え、協力していきたいと思います。（OS)

OK
　大きな希望を手にした思いです。市民の認識づくりがポイ
ント。（KK）

　看護師の労働条件改善の方針を聞きたい。（KK）

OK
　医師、看護師がこれ以上足りなくなると、私たちの将来が
安心できないことがよく分かりました。皆で団結して頑張っ
ていかなければならないと思った。（MG)

OK
　医療のことは、単に病院や医療に関わっている人たちの
問題ではないだということ。まず、安房の医療の実態を多く
の市民に知ってもらうことが大切だと思います。（KH)

OK
　フロアーからの意見を十分に聞ける時間が欲しい。会場
内が寒かった。少しずつ少しずつ、つぼみが増え、輪が広
がって来ていると実感できた。（SR)

OK

　看護師付属の深刻さが分かってびっくりしました。地域医
療を守るためには、地域社会が健全でなければならないの
ですね。このような事実は、私をはじめ多くの市民の方は
知らないと思います。宣伝が大切ですね。（FM)

OK
　大変よい勉強になりました。高野先生の話が特によかっ
た。（IE)

　看護学校を続けるために、地元一般市民がどうしたら生
徒を集める方法ができるのか。応援はしたいと思います。
（IE)

OK

　地域の熱心な方が大変多く驚きました。危機感を抱いて
いる方が移住者に多いのは、現地域でずっと生活したいか
らだと感じました。移住１年目の私にとってもうれしい熱い
方々だと思います。（SE)

OK

　今日は、「医は仁術」を実践しておられるドクター、そして
看護師さんを頼もしく感じました。民のチエと努力でこたえ
なければならないと痛切に感じます。これは私たち住民の
義務と思います。誰の為でもなく自分たちの為なのですか
ら、ドクターお一人一人素晴らしいご意見に涙が出ました。
（SK)

OK

　多くの人が参加されたのには驚きました。このことがまず
大切だと思います。池田恵美子さんが紹介された加藤看護
師の言葉が素晴らしいと思いました。皆さんの声を出し
合ったことがとてもよかった。ぜひ、その思いでやっていこ
う、そんなことになればいいなーと思いました。今後ともね
ばり強く行動していくことですね。（NK)

　話の内容は、具体的にどんなことをしていくのか、もう少
し明確にして、そんな行動をすれば、誰もが納得できると
いうものが欲しかったように思います。（NK)
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OK
　行政がなぜ看護学校を支援してくれないのか、とても不
思議に思います。老後安心して暮らしていける様に皆で頑
張って協力していきたいと思いました。（HE）

OK 　医師会の先生方を上手にまきこんでいくべきだ。（SM)

OK

　医療に対する国の姿勢に腹が立ちました。准看護学校を
認めないという事、よさんも出さないという事。准看護師さ
ん、立派な方、沢山知っています。大学に進めない方たち
が、中学を出て看護師さんになられる道がある事はよい事
です。地域医療を考えると共に、国の姿勢を変えていく事も
絶対必要な事です。（HS)

OK

　安房地域で全国に模範となる地域医療の確立を、医療・
看護・職員・市民の力を集めて出来る確信が持てました。
観光面だけでなく、医療の面で、全国から医師も看護師さ
ん、市民、行政の人々が集まってくるような地域にしていけ
ればと思います。（HY)

　国民に痛みを押しつける現在の社会保障制度、医療制
度を乗り越えて、憲法25条に示されている。精神を実現し
ていくことには、何が必要になるか、お聞かせください。
（HY)

OK
　安房の医療の実情がよく分かりました。看護師不足の深
刻さがよく分かりました。出来ることで参加していきたいとお
もいます。（HK)

　准看護学校の閉鎖のいきさつはよく分かりました。新しい
看護学校設立の意図は分かりますが、どういう形の学校を
考えているのでしょうか（会員の出資金による協同組合形
式）？　（HK)

OK
　スタート台に市民として立った。発想の転換、自由、訓練
ができる場でもあった。学校運営委員会的な組織を作り、
年金組合、NPOから出られるようにする。（YH）

OK よかったと思いました。　（　　）

△

　医療という切口で地域づくりを進める第一歩として、良い
スタートだったと感じました。多くの発言者があったことも、
仕掛けがあったのかもしれませんが、住民参加型の活動
へつなげて行政を動かしていければ思いました。（MK)

　地域医療への視野を広げていきたい。（MK)

△
　女性看護師の出産・育児による離職は、「保育園の充実」
等で何とか阻止したいものですが、無理でしょうか。（OM)

△

　外国では、苦労の多い職業ほどPAY（報酬）がよいと聞い
ていますが、日本でも看護師の待遇をもっと考えていき、
もっと魅力ある職業にしていかなくてはならないと思いま
す。ナイチンゲールという精神論だけではどうにもならない
現実にきていると思います。（OM)

　救急状態の時でも、自宅の車で家族等に、かかりつけの
医師に（真夜中などに）電話して、診ていただくこともありま
すが、救急病院でないのに診ていただくのは、報酬費（？）
等がなく（あるのかな？）、とにかく多大な迷惑や損失（？）
をかけているのかどうか知りたいです。それとも救急車を
呼ぶべきでしょうか？（OM)

△

　看護師さんの生活は、「生きがいと楽しさ」という実態をま
ず館山病院が率先してつくり出し、そのヴィジョンをたずさ
えて看護学校の募集をしたら、私が失敗した「看護学校中
退」もただの例外！と考えられることでしょう。（OM)

△

　勤務先の医療法人の幹部を全員参加させたかった。シン
ポジスト一人一人のコメントがそれぞれ訴えるものがあり、
胸を打った。高野医師の「看護師が管理職になったらいけ
ない。医師の後ろにいたのでは尊敬できない」というコメン
トは心に残った。「日本の地域社会が崩壊している」のはそ
のとおり。南総文化ホールで同じメンバーで同じ内容で大
きくアッピールしたらいいと思う。（NT)

△

　人生の終末は在宅で迎えたいと思っています。このこと
は特に余命の長い女性には難しい課題です。グループ
ホームも検討、研究してみたいところです。在宅診療のた
めには訪問看護との連携が必要ですので、定年後等高齢
の女性が看護の知識を持つことができると、人的資源の幅
が広がると思います。そのような学校ができるとよいなと思
いながら話を伺いました。（SY)

　准看護学校には国の支援がないということですが、経済
的目当てはあるのですか。（SY)
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△

　看護師批判の話が多かったのですが、一般的な感覚とし
て病院は医師を頂点とするタテ社会で、女性が多い看護師
の地位は低かったのではないでしょうか。共に専門職とし
て互いに尊重しあう体制はできているのでしょうか。また医
師の方にそのような自戒の意識はあるのでしょうか。その
ような配慮の言葉のない看護師批判を聞いていると、
ちょっと違和感が残ります。（SY)

　今はまだ会に参加して何をするのかみえないので、呼び
かけ人は検討中です。（SY)

△

　極めて有意義な集いでありました。議会において、この問
題については大島先生から説明を受けておりましたが、市
民の皆様にご理解を得るよい機会でありました。行政に対
し、実現に向けての働きかけをしていきます。（EY)

△
　タイムリミットのあるなか、域内行政（議会）に温度差があ
ることが気がかり。安房全域の住民の要求要望として盛り
上げるためにも要注意ではないか。（TY)

△
　看護師不足の現状を聞け、それに対する市民の声も聞
けて、良かったと思います。今後、具体的になっていくお話
をまた聞きたいと思いました。

△

　現在看護師として働いておりますが、看護師不足を実感
しております。今日の集いで一般の市民の方々に実情を
知っていただける良い機会だと思います。地域医療を自分
たちの事として考える良いキッカケになると思います。地域
医療を考えると、地域で人材を育成することは必要と考え
ます。

△
　安房地域の医療現場の現状がよく分かり、勉強になりま
した。（AT)

△ 　有意義であった。（　　）

　看護学校設立は、地域をあげて取り組んでいくべきことが
必要と感じました。（MS)

　移住してきた方々の不安な気持ちを初めて知りました。ぜ
ひ長く住んでいただけるように協力できたらと思います。
（KN)

　看護師のお仕事の重要さと内容が過度な負担になってい
る事がよく解りました。日頃病院に伺ってもそれはお見受
けしていましたが、なんとか私たちが安心して暮らしていか
れる様に看護師さんの働きやすい様に行政にもお願いした
いです。看護学校存続も。（　　）

×

　安房地域の医療状況がよくわかりました。何故、安房看
護学校や館山准看護学校が廃止になるのかがよくわかり
ました。これは安心安全な市民生活を送るために必要なの
か、ということを市民に知らせたらよいと思いました。（KK)

×
　呼びかけ人にはなれませんが、市民の会に入会はいたし
ます。会員としては活動に参加できると思います。（KK)
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